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INTRODUCCIÓN Y RESUMEN GENERAL  
 
Lo primero que quiere expresar este comité es la felicidad absoluta por los éxitos 
deportivos logrados por los deportistas del Equipo Nacional – SPAINSNOW, 
destacando la medalla de plata de Queralt Castellet y el diploma olímpico de Javi 
Lliso. Así como todos los muy buenos resultados del resto de deportistas. 
 
Este comité tiene el reto año tras año de cohesionar al colectivo y modalidades más 
dispersas y diferentes de los deportes de invierno, desde el Skicross a los Moguls, 
pasando por el SB como el sbx o freestyle. 
 
Destacar la implicación del equipo de Jueces RFEDI, siendo un grupo motivado y 
siempre en constante crecimiento y mejora. 
 
La especificidad de las instalaciones para el entrenamiento y la competición limitan 
muchas veces las programaciones de clubes y FFAA. La apuesta por el SB & FS debe 
ser firme y vinculada a tener instalaciones adecuadas. 
 
Evolución Licencias SB & FK: 

 18-19: SB 128, FS 210 

 19-20: SB 149, FS 227 
 20-21: SB 149, FS 240 

 21-22: SB 223, FS 372 
 

 
Destacar muy positivamente el Cto. España de Slopestyle, combinando a la 
perfección la parte deportiva y la lúdica. Debe ser el referente de los próximos 
Ctos. España Freestyle. 
 
 
Para la temporada 22-23 se crea la Copa España Freestyle (SS/BA), con un formato 
organizativo diferente a la Copa España SBX-SX, siendo los clubes y las FFAA 
quienes lideren los eventos. 
 

Consideraciones 21-22: 

Uno de los temas en los que debemos incidir más, es en dar Formación-EEE 
especializada y concreta, ya que en la formación reglada hay aspectos que se obvian, 
en: Construcción y Shappers, Material y Enceraje. También dar más recursos y 
contenido para los Jueces, ya que cada vez va subiendo el nivel de los deportistas. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 

Calendario: 

Este año ha estado marcado por 3 factores determinantes: 

 Calendario inicial de 22 competiciones. Se cancelan 7. 
o 11 de SNOWBOARD. Se cancelan 3. 
o 11 de FREESTYLE SKI. Se cancelan 4. 

 Las cancelaciones están relacionadas con la dificultad de tener 
snowpark/circuito en condiciones mínimas por la falta de nieve de esta 
temporada. 

 Para reducir al máximo los cambios en el calendario sería conveniente una 
mayor coordinación entre calendarios federados y no federados.  

 
 
Reglamentos: 

Esta temporada los reglamentos no han sufrido ninguna modificación importante, solo 
la actualización de categorías y años de nacimiento.  Se ha mejorado la redacción para 
una mejor comprensión en lo relativo a la participación de la CE Movistar SBX-SX y los 
Campeonatos de España. 
 
Para la temporada 22-23 el comité propondrá: 

 Eliminar los U10 de la Copa España SX, los circuitos tienen demasiada fase 
aérea y velocidad para esta categoría, pensamos que su incorporación como 
U12 da mayor seguridad al deportista y al evento. 

 Separar la clasificación por clubes en la CE SBX-SX, siendo una clasificación de 
clubes para SBX y otra para SX. 

 Detallar mejor las categorías de competición de las modalidades y disciplinas. 
 
 
Promoción: 

Es importante mantener vivo el comentario realizado por este comité la temporada 19-
20:  

“Debemos apostar más aún por los más jóvenes, animando a las FFAA y Clubes a 
trabajar estas disciplinas en edades tempranas, e incluso empujar a las estaciones a 
que tengan instalaciones óptimas para su práctica. En estas disciplinas sin instalaciones 
adecuadas es muy complicado poder tener una buena evolución desde la iniciación 
hasta el alto nivel”. 
 
Se está trabajando intensamente con las estaciones para garantizar los 
snowparks/circuitos. 
 
Para esta temporada está previsto poder tener presencia en diferentes eventos de 
SB & FS que se realicen en las estaciones españolas, para poder estar más cerca 
del colectivo de base y poder captar talento para llegar al alto nivel. 
 
 



 

 
 

 

 
 
SNOWBOARD 

 
Dentro de las actividades previstas para Snowboard, se marcaron estos objetivos:  

- Aumentar el nº de licencias. CONSEGUIDO.  

- Aumentar el nº de Campeonatos FFAA en SBX-SX-SS. CONSEGUIDO (2 
cancelados por falta de nieve). 

- Aumentar el nº de eventos en Cord. Cantábrica y Madrid.  NO CONSEGUIDO. 

 

Las incidencias CE MOVISTAR SBX han sido: 

 Se han realizado todas las fases. Diseño diferente en las 2 fases realizadas en 
Baqueira Beret. 

 De las 3 fases, se canceló la que se celebraba en Sierra Nevada por falta de 
nieve y se cambió a Baqueira Beret. 

 La coincidencia con otros eventos SB (no federados) ha mermado la 
participación en alguna fase. 

Éxito separando 1 día SBX y 1 día SX, con el viernes de entrenamiento común. 

 

Otras incidencias SB han sido: 

 Buen trabajo de base combinando Freestyle y SBX por parte de clubes. 

 Muy pocos técnicos con licencia RFEDI. 

 Mantener un mayor periodo los snowparks/circuitos. 

 Start Section de Madrid Snozone, de primer nivel internacional con presencia 
de riders extranjeros de nivel TOP mundial. El EENN y Seguimiento RFEDI lo 
aprovecharon a la perfección. Agradecer a Sierra Nevada la cesión del portillón. 

 

 



 

 
 

 

FREESKI 

 
Dentro de las actividades previstas para Freeski, se marcaron estos objetivos:  

- Aumentar el nº de licencias. CONSEGUIDO.  

- Aumentar el nº de Campeonatos FFAA. CONSEGUIDO (2 cancelados por falta 
de nieve). 

- Aumentar el nº de eventos en Cord. Cantábrica.  NO CONSEGUIDO. 

 

Destacar la participación e implicación de los deportistas del Equipo Nacional Javi 
Lliso y Thibault Magning y el técnico Josep Gil en el Cto. España Slopestyle.  

En cuanto al Reglamento y Promoción, las FFAA/Clubes sería necesario que 
trabajaran más la pedagogía entre deportistas y técnicos para mejorar en lo deportivo y 
lo lúdico. 

El Revolution Freestyle FIS, fue un éxito de participación, con deportistas 
internacionales de diferentes países del mundo. 

 
Consideraciones 21-22: 

Esta disciplina tiene mucho potencial, pero hoy en día no tenemos una base sólida y 
amplia de practicantes. Creemos que las FFAA/Clubes, deben hacer más hincapié en 
trabajar estas disciplinas en edades tempranas. Seguramente los clubes de esquí más 
convencionales deberían apostar por el FK en sus programas de U12-U10. En definitiva, 
intentar que la apuesta deportiva sea no solo por el esquí alpino en esas edades. 

Los clubes específicos de FK, deberían estar más profesionalizados y su actividad 
actualmente se centra en invierno y en el calendario de fines de semana y festivos. El 
camino hacia el alto rendimiento debe construirse sobre una base con: técnicos 
formados, técnicos profesionales, programas de al menos 10 meses, y realizar más 
eventos autonómicos y la mejora de instalaciones para su entrenamiento y desarrollo. 
En la actualidad, Madrid y el Valle de Arán, son a los dos focos del Freeski nacional. 

 

 
 



 

 
 

 

 
FREESTYLE SKI 

 
Referente a las disciplinas que lo forman, en Calendario RFEDI solo tenemos SX y 
Moguls. Este año podemos afirmar que hay una base más amplia y con futuro 
esperanzador para estas disciplinas. 
 
Ski Cross 
 

Apuesta de ANZ y VAL en esta disciplina. También clubes en ARA. 

Clubes de Alpino empiezan a apostar por SX. 

Se necesitan más competiciones autonómicas y mayor número de circuitos para 
poder entrenar (idem SBX) 

A nivel general, los clubes convencionales de Alpino, se inscriben en las 
competiciones de SX sin conocer realmente el reglamento, ni los formatos de 
competición. 
 

Consideraciones 21-22: 

 ¿El SX debe tener un circuito aparte del SBX? Seguramente sí. 
 ¿El SX debe ser la apuesta para los U16/14/12 que no tienen un buen 

rendimiento en Alpino? Seguramente no. 
 

 
 
Moguls 
 

Éxito de participación y organización en el Cto España Moguls. 

ANZ y Sierra Nevada han hecho una clara apuesta por esta disciplina. 

MAD y Snozone apuestan por esta disciplina de forma incipiente. 

Se precisa aumentar la escasa actividad en la mayoría clubes/FFAA y 
estaciones. 

 

Cuestiones 21-22: 

 ¿Por qué los Moguls no son atractivos para los clubes/deportistas? 
 ¿Por qué las estaciones no construyen una línea fácil de Moguls en los 

snowparks? 
 
 
 
 



 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


